

PRECIOS DE SUSCRICION.

U. S. A. 1 mes 8 rs., 3 id. 20.
 Resto de España y Portugal 3 id. 20.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 8 id.
 En Francia. Trimestre, 30 Semestre, 45 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.—La correspondencia, al Administrador de este periódico.
 REDACCION Y ADMON.—P. RESO,—4, P. 3. 1. PTA.



ANUNCIOS.

A los suscritores a medio real la línea en la cuarta plana y a real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—En las planas tercera, segunda y primera, 1 n real más respectivamente.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 reales en adelante.—Los com. r. cados y remitidos de 1.50 a 20 reales línea a juicio de esta Administración.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó no, no se devuelve ningún original.
 CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS.—A. Lorette, 51 bis, rue Sainte Anne.
 Número suelto, un real.

DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Abril.—Dia 5 Tiempo medio á mediodia verdadero 0 hs. 2 ms. 47 s.

TERMOMETRO			Barómetro.	Hig. Sausure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
13	25	19'0	760'0	85	Cubierto.	NO.	Brisa.	0

OBSERVACIONES.—

Seccion Oficial.

Gaceta del 3.—No contiene disposición alguna de interés general.

NUESTROS CORRESPONSALES.

Madrid 3 Abril de 1886.

¡Qué día el de hoy! Aquí llueve á cántaros; en el resto de España es bien seguro que aun cuando no llueva habrá mucha gente que tema ahogarse.

¡Vispera de elecciones! ¡Un día así como el que sale la lotería de Navidad! ¡Cuántas esperanzas antes! ¡Cuántos desengaños después! En esta lotería no cae sin embargo el premio grande: lo que cae es un acta.

Se explica perfectamente que los candidatos donde la lucha es fuerte, están hoy como en capilla y que esta noche no puedan dormir tranquilos si se acuestan.

Fuera del convencimiento que todo el mundo tiene de que la mayoría será muy inmensa, nadie sabe lo que vá á pasar. Las gentes antiguas y piritas en estas cosas de elecciones aseguran, que no han conocido ningunas tan raras y confusas como estas. En Madrid sobre todo el barullo es atróz.

Por lo pronto, en muchas candidaturas ministeriales aparece suprimido el nombre del director de *El Correo* señor Ferreras. Este protestó anoche en su periódico contra tales supercherías y aun dijo á sus amigos que, apesar de la cruzada que se habia levantado contra él, no tendrían sus enemigos mas remedio que tragarle, pero lo cierto es que el diantre de la eleccion de la candidatura adicta, no las tienen todas consigo por lo que se refiere al triunfo de este nombre.

En otras candidaturas ministeriales tambien aparecen suprimidos los señores Montero Rios y Ferreras y sustituidos por los de los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez.

En otras van cinco ministeriales y el candidato ortodoxo D. Carlos Prast presidente del círculo de la Union Mercantil.

Y en muchas el señor Salmeron, el señor Prast y el señor Romero Robledo.

¿Quién puede asegurar lo que saldrá de tal galimatías?

Si triunfa la candidatura ministerial completa, la lucha para los puestos de las oposiciones será muy reñida entre los señores Prast, Romero Robledo y Salmeron. De otro modo se tiene por seguro que los tres serán diputados.

El capitán general de Puerto-Rico ha proclamado casi casi en canton electoral aquella isla y parece que no saldrán sino dos ó tres de los candidatos presentados por los amigos del gobierno. El resto hasta 15 diputados que envía la pequeña antilla, serán conservadores ó parientes del general Daban.

Esperemos á mañana y entonces sabremos á que atenernos.—M.

D. Carlos y los obispos.

Se creyó por el testo de una carta del señor Villoslada, que D. Carlos se plegaba á la política de paz y de elevacion de ideas en estos últimos tiempos sostenida por la gran mayoría de los prelatos españoles; entendiéndose además, que esto era una rectificación á los príncipes intransigentes por *El Siglo Futuro* pero á juzgar por lo que dice el mismo señor Villoslada en dicho periódico, en carta dirigida á D. Ramon Nocedal, él debió explicarse mal, resultando ahora lo siguiente:

«A la Iglesia—dice—pertenece el magisterio y la jurisdiccion, siquiera será indirecta, en todo el órden político; esto es, el derecho de la Iglesia á imperar y exigir de la potestad civil los actos conducentes al bien de la iglesia misma y á la salud de las mismas.»

Y luego añade el señor Villoslada: «No solo no he pretendido dar leccion ninguna á la prensa tradicionalista, la cual profesa noblemente esta verdad consignada en el Mensaje que tuvo el honor de dirigir al señor duque de Madrid, sino que mi intento fué poner en relieve esas verdades, para sacar de ellas la aplicacion conveniente en algun caso particular de faltarse á la reverencia debida á los venerables obispos.»

En corroboracion de lo cual, el señor Villoslada reproduce estas palabras de una carta que le ha enviado el secretario de D. Carlos:

«Celosísimo como nadie, dice, del principio de autoridad, quiere el duque de Madrid que este sea mantenido en todos los terrenos. Por eso recuerda á los carlistas que en el religioso no hay mas voz docente que la de los obispos en union con la Santa Sede y que con ellos no es lícito discutir cuando hablan de doctrina ó de moral; pero sostiene con V. al propio tiempo, que en el terreno de la «accion» política, solo á la potestad temporal incumbe dar órdenes y quiere conservar íntegros sus derechos, incólume su autoridad.»

Resúmen de todo; que en lo político y en la conducta que ha de seguirse, no quiere D. Carlos la ingerencia de los obispos, y que se reserva su libertad en accion para proceder en el porvenir como estime conveniente; pero como la Encíclica «Inmortalis Dei» consagra el respeto á los poderes constituidos y á la paz de los pueblos, y esto han dicho los prelatos en su último mensaje al Papa, D. Carlos, ó tendrá que someterse á esta pauta, ó tendrá que rebelarse contra el Papa y contra los obispos.

REVISTA EXTRANJERA.

No poco trabajo le ha costado al canciller alemán, que el parlamento se decida á votar la prórroga solicitada de la ley contra los socialistas. Ha habido necesidad de sacar el Cristo y todo. Y el Cristo ha sido esta vez un mensaje especial del emperador, recomendando el proyecto con razones de carácter personal y alusivas á la seguridad del jefe del Estado.

A pesar de todo esto ha habido discusion y la ley se ha prorrogado por dos años en lugar de cinco como pedía el gobierno. El ministro del Interior ha hecho grandes esfuerzos para derrotar á sus adversarios; al efecto, trazó un negro cuadro de los progresos del socialismo en Europa y aludió á lo que está sucediendo en Bélgica, donde un puñado de criminales, atacan á la propiedad y no respetan leyes ni autoridades.

Iríamos muy lejos si tratáramos de seguir, en su discurso al señor Pattkammer, pues al lado de algunas verdades de sentido común, sentó afirmaciones contrarias á la ciencia económica y cuyos beneficios se tocan en muchos países.

Los jefes del partido liberal y del socialismo contestaron al ministro, cada cual con un criterio distinto; pero en el fondo conformes respecto á la inconveniencia de la prórroga. Y tales mañas se dieron, que la votacion ha sido, en efecto, una derrota para el príncipe de Bismarck.

Segun las últimas noticias de Bélgica, la crisis obrera va disminuyendo notablemente en Carleroi. Ahora los temores se circunscriben á la cuenca carbonífera de Mariemont, donde al decir de los periódicos, los directores se niegan á aumentar los jornales y á reducir las horas de trabajo. De todos modos el peligro se cree conjurado, si bien existe el temor de que en el Borinage los agentes anarquistas puedan conseguir alás.

La prensa de Bruselas venia discutiendo estos dias acerca de los orígenes de la huelga y de la falta de razon en los obreros al pedir aumento de salario. Este debate se ha encargado de terminarlo la comision técnica enviada al lugar de los sucesos. Segun la misma, la declaracion hecha por el gobierno ante la cámara es incompleta y no sirve para dar una idea exacta de lo que sucede. Desde 1884 la avaricia de las compañías no conoce límites; sin causa justificada empezó á re-

bajar los jornales (siempre en el momento de hacer los pagos), castigando la menor queja ó reproche con la expulsion del trabajador, que protestaba. Este sistema aterró á los demás y facilitó á las empresas el disminuir los salarios, en algunos puntos, hasta el 50 por 100.

En vista de estos informes, que no escusan por cierto los excesos de las masas, la opinion en Bruselas empieza á modificarse, creyendo muchas personas que se trata de una dolencia local y no de una perturbacion de determinado carácter, contraria á los fundamentos sociales.—A. de L.

El baston-piloto.

Hay en algunos puntos del extranjero, sobre todo en Inglaterra, en los ferro-carriles de una sola vía, un medio infalible de evitar los choques de trenes, medio que debiera ser adoptado en todas partes.

Es sencillísimo: para cada estacion hay un baston llamado *piloto*, que el jefe de estacion debe entregar al conductor de cada tren en el momento de la partida.

Está terminantemente prohibido al jefe de estacion correspondiente hacer salir un tren sin que le haya sido entregado el baston y sin habérselo dado él al conductor del tren. Es un medio mecánico sencillo, pero mucho más seguro que los timbres eléctricos y los hilos telegráficos y telefónicos que cualquier influencia atmosférica puede inutilizar.

Con motivo de la reciente catástrofe de Monte-Carlo háse hablado mucho de la utilidad de ese procedimiento ingenioso, porque es evidente que si el jefe de aquella estacion hubiese aguardado para dar salida, el baston que debía entregarle al conductor del tren que llegaba de Roquebrune, la terrible catástrofe que ha conmovido á Europa entera no se habria verificado.

Gaceta General.

Ayer tarde fueron conducidos á la última morada, los restos mortales del Rdo. P. Planas, cuyo entierro estuvo concurridísimo. Precedían al cadáver gran número de estudiantes del seminario con achas; el ataud fué llevado á mano por seis estudiantes y seguían al féretro los señores Curas Párrocos, varios sacerdotes y muchos vecinos que rendían el tributo final de aprecio al que en vida fué sábio filósofo y escritor ilustradísimo. R. I. P.

—En el lugar correspondiente publicamos los datos referentes al resultado de la eleccion verificada el último domingo. Los datos son tomados de los oficiales, y como faltan algunos de otras tantas secciones, nos es imposible darlos á conocer íntegros como hubieramos deseado.

Cuando se conozcan los que faltan nos ocuparemos detenidamente de lo ocurrido y sabrán nuestros lectores cosas que han de maravillarlos y que no nos han sorprendido. Ya hablaremos despacio.

